
Datum: 06.03.2015
Ort: Gasthaus "Zur Linde", Osteroder Str. 6, 37520 Osterode am Harz
Beginn: 19:10 Uhr
Anwesend: 32 Mitglieder (s.Teilnehmerliste)
Versammlungsleiter: 1.Vorsitzender Marco Wode
Protokollführer: Schriftwart Joachim Spillner

Zu TOP 1: Eröffnung und Begrüßung

Der 1.Vorsitzende Marco Wode eröffnet um 19:10 Uhr die Mitgliederversammlung,
begrüßt die Erschienenen und stellt fest, dass die Jahreshauptversammlung
satzungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist. Die Tagesordnung
lag vor Beginn der Jahreshauptversammlung aus. Anträge zur Tagesordnung
gibt es keine. 
Marco Wode erklärt, dass 30 L Bier, alkoholfreie Getränke und das Essen aus der
Vereinskasse finanziert werden. Außerdem werden Whiskyreste nach der
Versammlung gegen Geldspende ausgeschenkt.

Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls der JHV 2014

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 14.02.2014 lag vor Versammlungsbeginn
im Sitzungssaal aus. Auf eine Verlesung des Protokolls wird einstimmig verzichtet. 
Fragen zum Protokoll sind nicht vorhanden.
Das Protokoll wird einstimmig (32 Stimmen) genehmigt.

Zu TOP 3: Jahresbericht des Vorstandes

a) Jahresbericht des 1.Vorsitzenden

Marco Wode berichtet, dass im vergangenen Geschäftsjahr 6 Vorstandssitzungen
stattgefunden haben.
Das Highlandgames Gremium (HGG) traf sich im Zeitraum vom 29.03.2014 bis
16.08.2014 mehrfach.
Es wurden 3 Whiskytastings angeboten (01.08., 28.11. und 21.02.), davon war 1 Tasting mit
einem Kulturabend kombiniert.
Am 16.05.2014 fand in der Hammerschmiede Zorge ein Lounge Abend statt, leider nahmen
nur 4 Mitglieder diesen Termin wahr.
Im vergangenen Geschäftsjahr wurde das Logo der Schottländer Schwiegershausen erstellt.
1 Banner mit dem neuen Logo wurde erworben. Marco Wode dankte Mario Weber für die
Fertigstellung der Standarte.
Außerdem wurden T-Shirts und Aufnäher zum Verkauf angeboten.
Die Schottländer Schwiegershausen brachten eine Tafel auf dem Gelände der
Motorradfreunde Schwiegershausen an, damit verbunden ist eine jährliche Unterstützung der
Motorradfreunde in Höhe von 50 €.
Die Homepage ist freigeschaltet und wird von Joachim Spillner und seit kurzem von 
Christian Weismann vervollständigt. Marco ruft alle Mitglieder dazu auf, Fotos der HG
zur Veröffentlichung auf der Homepage dem Vorstand weiterzuleiten.
Clubbekleidung für die männlichen Mitglieder wurde von Udo Strüver angeboten und
organisiert. Marco dankte Udo für sein Engagement.
Marco richtete seinen Dank auch an Kathrin Kruppa und Raphaela Preuß, die für die 
weiblichen Mitglieder Blusen organisiert haben.

Protokollentwurf der Mitgliederversammlung des Vereins
Schottländer Schwiegershausen von 1999 e.V.

Seite 1 von 5



Auch dem Tastingwart Jörg Adler dankte Marco herzlichst. Jörg hat im vergangenem Jahr
das Flaschenteilen eingeführt. Spezielle Whiskys werden in 0,1 L Flaschen abgefüllt
und können von den Mitgliedern erworben und verköstigt werden.
Der Dank gilt auch dem TSV Schwiegershausen, der das HG-Training auf dem
Sportplatz ermöglicht hat.
Seit September haben die Schottländer die Möglichkeit, das gesamte HG-Equipment
bei Stefan Klapproth zentral zu lagern. Dafür bedankt sich Marco bei Stefan.
Es wurden im vergangenen Geschäftsjahr 5 Pavillons angeschafft. Die Mitglieder
haben die Möglichkeit, die Pavillons gegen eine Gebühr in Höhe von 5 € pro
Wochenende und Stück zu mieten.
Marco Wode teilt mit, dass der Verein mit Stand 01.03.2015 eine Mitgliederanzahl von
65 Personen hat. Der Verein konnte 2014 17 neue Mitglieder hinzugewinnen.

Zum Abschluss richtet Marco seinen Dank an den Vorstand, das Highlandgames-Gremium,
an die Kampfrichter und Helfer der Highlandgames, an Kai-Anna und Harald Mantz,
an die Motorradfreunde und an den TSV Schwiegershausen.

b) Jahresbericht des Highlandgames-Wartes

Christoph Bernasek hält einen Rückblick auf die Highlandgames 2014.
Um 10:00 Uhr holten sich 30 Clans Startnummern, Unterlagen und Proviant für die 
Wettkämpfe. 11:00 Uhr startete der Waldlauf auf der traditionellen Strecke.
Für Kinder wurden Ballons modelliert und bis 17:00 Uhr konnten die Kinder
sich schminken lassen.
Christoph richtet seinen Dank an Dagmar, die als Piperin Fred vertrat und bei
den Wettkämpfen aufspielte. 
Die Wettkämpfe waren gegen 16:00 Uhr beendet., 17:45 waren alle Urkunden beschriftet.
so dass um 18:00 Uhr die Siegerehrung beginnen konnte.
19:15 Uhr spielten  Schottenrock auf der errichteten Bühne. Anschließend wurde
bei der After Show Party bis zum frühen Morgen gefeiert.
Christoph dankt allen, die durch ihr Engagement zum Gelingen der Highlandgames 2014
beigetragen haben und hofft auf mindestens genauso gute Highlandgames 2015.
Marco kritisiert die geringe Beteiligung beim Abbauen und Aufräumen am
Sonntag und fordert alle Mitglieder zur Unterstützung auf, damit diese Arbeit 2015
nicht wieder an wenigen Helfern hängen bleibt.

c) Kassenbericht des Kassenwartes

Frank Kruppa korrigiert Marco Wode, im letztem Jahr traten 18 Mitglieder dem Verein bei,
die Gesamtmitgliederzahl von 65 ist korrekt.
Anschließend verliest Frank den Kassenbericht 2014

Kassenbericht für das Kalenderjahr 2013:

Gesamtbestand per 01.01.2014 4.013,66 €
Einnahmen 2014 12.022,28 €
Ausgaben 2014 12.369,22 €
Gesamtbestand per 31.12.2014 3.666,72 €

Mindereinnahme 2014 in Höhe von 346,94 €
Der Gesamtbestand setzt sich zusammen aus:

Guthaben Girokonto 1.114,60 €
Bargeld 2.552,12 €
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Frank bezeichnet die derzeitige Kassenlage als gut. Das bedeutet, dass 2015 wieder
eine Helferparty ausgerichtet werden kann.
Marco dankt Frank für den Kassenbericht und betont, dass Frank als Kassenwart
sehr vorrausschauend ist und immer darauf hinwirkt, dass eine ausreichende
Rücklage für die kommenden Highlandgames gebildet wird.

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Vorstandes

Brenda Ristau berichtet, dass sie die Kassenprüfung am 04.03.15 zusammen mit 
Mario Weber beim Kassenwart Frank Kruppa durchgeführt hat.
Die Kassenprüfer hatten nichts zu beanstanden, die Kasse war super geführt.
Anschließend beantragt sie die Entlastung des gesamten Vorstandes.
Der Antrag wird einstimmig mit 32 Stimmen angenommen.

TOP 5 Wahlen

Die Wahl zum 1.Vorsitzenden wurde von Udo Strüver geleitet. 
Die restlichen Wahlen wurden von Marco Wode geleitet. 
Über die Wahlvorschläge wurde öffentlich abgestimmt. 
Die Wahlen hatten folgendes Ergebnis:

1.Vorsitzende

Die Wahl ist für die Dauer von zwei Jahren.
Vorschlag: Marco Wode (Wiederwahl)
Marco Wode wird einstimmig (32 Stimmen) zum 1.Vorsitzenden gewählt.
Der Gewählte nimmt die Wahl an.

Kassenwart

Die Wahl ist für die Dauer von zwei Jahren.
Vorschlag: Frank Kruppa (Wiederwahl)
Frank Kruppa wird einstimmig (32 Stimmen) zum Kassenwart gewählt.
Der Gewählte nimmt die Wahl an.
Frank Kruppa äußert den Wunsch, dass sich 2017 ein anderes Mitglied
als Kassenwart zur Verfügung stellen möge.

1.Kassenprüfer

Die Wahl ist für die Dauer von zwei Jahren.
Vorschlag: Jens Fischer
Jens Fischer wird einstimmig (32 Stimmen) zum 1.Kassenprüfer gewählt.
Der Gewählte nimmt die Wahl an.

Kulturwartin

Die Wahl ist für die Dauer von einem Jahr.
Vorschlag: Kai-Anna Mantz (Wiederwahl)
Kai-Anna Mantz wird einstimmig (32 Stimmen) zur Kulturwartin gewählt.
Die Gewählte nimmt die Wahl an.

Tastingwart

Die Wahl ist für die Dauer von einem Jahr.
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Vorschlag: Jörg Adler (Wiederwahl)
Jörg Adler wird einstimmig (32 Stimmen) zum Tastingwart gewählt.
Der Gewählte nimmt die Wahl an, mit dem Ziel den Mitgliedern Geschmack 
beizubringen (...der alte Eichsfelder).

Highlandgames-Gremium

Udo Strüver bittet vor der Wahl des HGG darum, dass sich nur Personen dafür
aufstellen lassen, die sich dann auch für die Highlandgames engagieren.
Er kritisiert, dass im vergangenem Jahr bei einer Gremiumssitzung nur
2 Personen anwesend waren. Das möchte er nicht wieder erleben.
Raphaela Preuß widerspricht dieser Kritik, da bei der Terminsetzung der
besagten Sitzung bereits der größte Teil erklärte, an dem festgelegten
Termin nicht teilnehmen zu können.

Das Highlandgames-Gremium wird für die Dauer der Vorbereitung, Durchführung und 
Nachbereitung der Highlandgames 2015 gewählt
Vorschläge: Marko von Einem

Roland Thiel
Stephan Bierwirth
Matthias Geile
Jörg Ahrens
Nino Sachse
Silke Wille 
so wie der gesamte Vorstand

Das Highlandgames-Gremium wird im Block gewählt.
Die Wahl des Higlandgames-Gremiums erfolgt einstimmig (32 Stimmen).
Die Wahl wird von allen angenommen.

TOP 6 Ausblick, Termine und Sonstiges

Marco gibt folgende Termine bekannt:
08.Mai Lounge-Abend in Zorge,
evtl. 04.Juli Helferparty bei Roseneck im Garten mit Bier und Grillen,
12.September Highlandgames 2015,
12.11. Einladung von Huus in Dieke (Schottländer bringen Whisky mit),
im Dezember werden die Schottländer auf dem Weihnachtsmarkt in
Clausthal ein Whiskytasting anbieten, außerdem besteht die Möglichkeit
zum Eisstockschießen.
2019 wollen die Schottländer zum 20 jährigen Bestehen die
Himmelfahrtsveranstaltung bei der Motorradhütte organisieren.
Außerdem versucht Kai-Anna eine Fahrt sowie Kulturveranstaltungen
anzubieten. Weiter berichtet Marco, dass auf der Homepage die Seite
"Kultur" eingefügt wird. Hier werden Termine für Tatoo´s, Highlandgames
in Deutschland oder auch für Whiskymessen veröffentlicht werden.
Jörg plant noch 2 Tastings für 2015 und bittet um Whiskyvorschläge.
Zum Schluss stellt Marco die Problematik der kommenden Highlandgames 
dar. Die Stadt Osterode möchte während der Ausbaumaßnahme der
Ortsdurchfahrt den Wettkampfplatz oder zumindest einen Teil davon
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der Baufirma als Lagerplatz zur Verfügung stellen. Ein Teil des
Wettkampfplatzes befindet sich im Eigentum der Stadt Osterode, der
restliche Platz soll ganz oder partiell angemietet werden.

Ende der Versammlung 20:35 Uhr (1. Versuch)

Beim anschließendem, gemeinsamen Essen teilt Marco mit, dass er nach
der Versammlung darauf hingewiesen wurde, bei der diesjährigen
Versammlung die gleichen Ämter (1.Vorsitzender, Kassenwart) besetzt zu
haben, wie bereits 2014. Diese Ämter sind für die Dauer von 2 Jahren
zu besetzen. Turnusgemäß hätte 2015 der 2. Vorsitzende und der
Schriftwart gewählt werden müssen.
Marco schlägt vor, dass die Wahl 2015 des 1. Vorsitzenden und des Kassenwartes
Gültigkeit behält und sich die Amtszeit des 2. Vorsitzenden und des Schriftwartes
bis 2016 verlängert. Udo Strüver als 2. Vorsitzende und Joachim Spillner als
Schriftwart sind mit der Laufzeitverlängerung ihrer Ämter um 1 Jahr einverstanden.
Marco lässt über diesen Vorschlag abstimmen. (30 Teilnehmer der Versammlung
waren noch anwesend)
Der Vorschlag wird einstimmig mit 30 Stimmen angenommen.

Ende der Zugabe 21:00 Uhr.

Marco Wode Joachim Spillner

1.Vorsitzende und Schriftwart und

Versammlungsleiter Protokollführer
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